la presidencia, un razonado discurso alusivo el acto, el ilustrado jóven Don Juan Shaw, que enalteció las virtudes de S. Vicente y relató algunos episodios de su vida; despues el Sr. Obispo exhorto á los Asociados á que perseveren en su fé, siguiendo el ejemplo del llamado Padre de los pobres.

Dias atrás, y por disfrutar de las frescas aguas del Guadiana, rio que dista poco de esta poblacion, perecieron ahogados en dos dias consecutivos otros tantos atrevidos jovenes que no reparando en su inexperiencia fueron victimas de su intrepidez.

El que primero se ahogó era natu-ral de la inmediata villa de Miguelturra y pastor. El que falleció el viernes vivia en esta y su oficio era alba-

Dios haya acogido en su seno las almas de los infortunados.

El miércoles inmediato, dia en que la Iglesia Católica celebra la fiesta de Santiago Apostol, los vecinos de la parroquia en que se venera la imagen del discípulo de Jesus, se proponen hacer una solemne funcion religiosa en la cual predicará el elocuente ora-dor sagrado y beneficiado, de la Prio-ral, D. Dámaso Gonzalez.

Asímismo en la plazuela de Don Agustin Salido se levantarán soberbios arcos de ramaje, en memoria de aquel buen Gobernador que llevo à cabo la desecacion de las lagunas del Te-rrero, que tantos males ocasionara á los que en aquel barrio habitaban.

La indicada plazuela estará iluminada á la veneciana las noches de la víspera y del Santo y á ella concurrirán una bauda de música y una orquesta compuesta de más de cuarenta individuos.

Tambien se quemará pólvora, etc. En fin que los feligreses del barrio más pobre d : Ciudad-Real son los que mas humor tienen y mas iniciativa denotau.

SE GAY RI.

### PAGINAS UTILES

Las dos viudas

-Dí, aquién es esa señora que tan elegante va? -Es viuda de un empleado que en vida fue un holgazán y además era muy zote. Figurate que con K escribía caja y queja, y con h ineficaz. -¿Y de qué vive la viuda? —¡Toma! de la viudedad! -Y quien esaquella pobre que tan androjosa va Y pide de puerta en puerta para su familia pan? -Pues es viuda de un maestro de escuela, sí, y á pesar de que su esposo fué un hombre que cobrando poco y mal

á tres é cuatro mil niños,

ó más, consiguió ilustrar

la infeliz pide limosna

por no tener ... viudedad.

E. DIAZ GONZALEZ.

#### CONSULTAS

El Arzobispo de Friburgo, elevó al Santo Oficio de Roma las siguientes: 1. ¿Es permitido administrar los últimos Sacramentos á los que, sin ser masones, han ordenado la cremacion de sus restos, no porque profesen principios sectarios, sino por otras

Respuesta. No es lícito, si después de dos amonestaciones persisten en su

resolucion.
2. Puo ¿Puede aplicarse la Misa por el alma de los fieles cuyos restos, siu su conocimiento, han sido sometidos á la cremacion?

Respuesta. Puede aplicarse privada mas no públicamente.

3. Les lícito cooperar como médico ó empleado en cementerios á la cremacion de los cadáveres? ?Lo será para evitar males mayores y en circunstancias extraordinarias?

Respuesta. No lo es; al menos cuando la concurrencia à tales actos llegue hasta poder calificarse de direccion de los mismos, y cuando todo esto se haga por desprecio formal de la doctrina católica.

## SECCION DE NOTICIAS

Mañana 25 á las siete de la mañana tendrá comunion general la Asociacion de Hijas de Maria.

A las ocho Misa mayor con Sermon à cargo del Señor Luna.

Por la tarde habrá ejercicios, en los que cantarán las cofra les.

El dia 16, festividad de Nuestra Scnora del Carmen, sali) de Manzanares en el expreso, con direccion á Granada, el joven abogado Don Diego de Quiroga y Enriquez Salamanca, para ingresar en el Noviciado que (Dios mediante) ha de inaugurar en dicha capital la Compañía de Jesus

en el dia de su Santo Fundador. Dios bendiga sus pasos y le premie con la perseverancia en la Religion el solemne mentis que dá al mundo y sus vanidades; pues cuand) parecia ha-lagarle la fortuna y á los pocos me-ses de obtener la licenciatura, retirase al claustro y sólo animado de un pensamiento: la mayor gloria de Dios y la propia salvacion. Sangre noble corre por sus venas, pero no es menos la nobleza de su alma: Dios N. S. le ha dado una vocacion á to la prueba. El se la conserve, para que todos los que hemos tenido el sentimiento de verle partir de nuestro lado y estar privados de la compañía de

joven tan ejemplar, le veamos alg un dia evangelizando los pueblos tengamos de nuevo el placer de verle entre nosotros ejerciendo su tareas apostólicas que tanto anhela practicar.

A. M. D. G. (a)

En el número próximo publicaremos las noticias que nos comunica nuestro ilustrado corresponsal de Ciudad-Real, referentes á la instalacion de la V. O. T. El haber anticipa do la salida de este número ha: que falte tiempo y espacio para verificarlo hoy.

En la Parroquial de Manzanares y costeadas por su numerosa Cofradia se han celebrado solemnes cultos á N.º Sra. del Cármen en un novenario que ha predicado su ejemplar Párroco D. Ruperto Diaz con interés creciente en su auditorio; pues se propuso des-de la primera tarde poner de manifiesto las disposiciones, con que la Santísima Virgen se preparaba para ser digna de recibir las gracias y dones del Altísimo y como se debe imitar por sus devotos y favoreidos. En el desempeño de su cometido no pudo estar mas acertado. La procesion fué el domingo pasado y estuvo lucida y vistosa.

# Advertencia

Los suscritores que no tengan medio más facil y seguro de abonar sus descubiertos pueden verificar el pago en sellos de correo.

Casto Perez, impresor

Biblioteca

Vida del Beato

Despues de este motivo de amor que nace de imitar el hombre á sí mismo, añade dos cristianisimas consideraciones que proceden de mirar á Cristo; de las cuales trate en el cap. 95 y 96 del dicho libro 10. Pues cuanto á la primera de estas consideraciones, dice así:

«Poned los ojos en Cristo, y pensad con cuanta «misericordia se hizo el hijo de Dios hombre por «amor de los hombres; y con cuanto cuidado pro-curó en toda su vida el bien de ellos; y con cuan «excesivo amor y dolor ofreció en la cruz su vida «por ellos. Y así como mirandoos á vos mirastes á «los prójimos con ojos humanos, así mirando á «Cristo los mirareis con ojos cristianos; quiero de-«cir, con los ojos que él los miró, &. cap. 95.» Despues de esta consideración primera que

procede de imitar á Cristo, añade otra no menos admirable que la pasada, sacada tambien de mi-

rar al mismo Cristo; en la cual, dice así: «Aunque sea verdad que de los bienes que nues-«tro Señor hace á un hombre no busca ni quiere «retorno(pues él de nada tiene necesidad y por pu-«ra bondad hace todo lo que hace), mas el retor-«no que quiere es para los prójimos que tienen «necesidad de ser estimados, amados y socorridos.»

DE LA VIRTUD DE LA PENITENCIA Y DOLOR DE LOS PECADOS.

Despues de la caridad se sigue que tratemos del dolor de los pecados que son muerte de esa misma caridad./... porque mientras uno más ama, más le pesa por haber ofendido al que ama.

Pues como haya muchas cosas que nos muevan al dolor y aborrescimiento de los pecados, una de las más principales es considerar que ellos pusieron al Hijo de Dios en la cruz; porque si no hubie-ra pecados, no padesciera El lo que padesció...

Supuesto este fundamento, procede la fuerza

Juan de Avila.

desta consideracion, como este Padre la escribió á un señor, exhortándole al dolor y arrepentimiento de los pecados, por estas palabras.

«Y si V. S. pregunta, que pensaré para que me »dé gana de llorar mis pecados?, dígole yo que lo »principal sea, que por lo que él hizo mataron á »su Padre que es Cristo. No sé yo qué hijo habría »que por una cosa que hubiese hecho viniesse tan-»to mal á su padre que le quitassen la hacienda, y »la casa, y la ropa, dejándole desnudo en camisa. »y despues le deshonrassen y difamassen con ex-»tremo abatimiento, y no parasse en esto el ne-»gocio, mas le azotassen y atormentassen, y des-»pues matassen, y todo esto por lo que el hijo hi-»zo. No seria el hijo tan malo por malo que fuese. »que no le pesase en el corazon lo que había hepcho: pues pudiera ligeramente excusar por don-»de tanto mal le vino à su padre.»

«Digame, señor, quien empobreció á Cristo? » aquién le deshonró? ¿quién lo azotó? aquién lo »coronó y crucificó? ¿Por ventura hízolo otro que \*nuestro pecado?... y porque yo quise vivir vida \*mala, perdió él su vida buena. Pues como ten-»dremos alegria habiéndose hecho tan mala obra ȇ quien tantas buenas nos hízo? ¿Porqué toda »criatura no habia de vengar los males que contra »el Criador hicimos?....

Hasta aquí son palabras de la carta, en las cua-les hallará el verdadero penitente con poderoso motivo para aborrecer el pecado y tener entrañable dolor de él,

Otro motivo no menos eficaz escribe él á un sacerdote diciéndole que suplique à nuestro Senor le haga merced de descubrirle los deméritos de su proceso, y le haga entender quien ha sido él en la vida pasada para con Dios y quien Dios para con él.... el cual pensamiento cuando viene del espíritu humano, solamente hace entristecerse el hombre un poco; más cuando viene del espíritu de Dios es tan luído, y hace ver al hom-